

## Protokoll

### 07. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 16, öffentlich)

Datum/Uhrzeit: 07.07.2016, 20:00 bis 21:00 Uhr  
 Ort: Blauer Salon - Mittelbau  
 Sitzungsleitung: L. Franiel  
 Protokoll: S. Lippmann

#### Anwesenheit

Mitglieder Studentenrat:					
RS	Rico Schulz	X	EK	Elena Knoche	X
TB	Tobias Bräuer	X	KL	Kai Lammel	X
EZ	Eva Zent	X	TE	Tobias Eichhorn	X
KK	Konstantin Klein	X	DI	Daniel Irmer	X
RM	Rebecca Maiwald	X	PM	Pascal Muster	X
LF	Lukas Franiel	X	NS	Nelu Sprater	X
SH	Sylvana Hüttel	E	VS	Valentin Schäffer	X
JR	Johannes Röttenbacher	X	DL	Daniel Lerche	E
RSch	Robert Scheffler	X	PH	Pauline Hennig	X
Gäste:					
JM	Jake Markert				
JS	Sophie Jasna Sager				
RK	Ricarda Knoche				
SL	Sigrid Lippmann				

#### Legende:

E: entschuldigt

U: unentschuldigt

X: anwesend

Abstimmung: ja/nein/Enthaltung

## **Tagesordnung**

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
2. Änderung der Tagesordnung
3. Finanzanträge
4. Protokollabstimmung
5. Entsendung in die Rektoratskommission Gleichstellung
6. Lerngruppen im BBK
7. Inforundlauf
8. Sonstiges
9. Termin nächste Sitzung

### **TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit**

L. F.

begrüßt die Anwesenden und stellt Beschlussfähigkeit fest (15)

### **TOP 2 Änderung der Tagesordnung**

V.S.: TOP „Schönfelder“ ergänzen → neuer TOP 6

D.I.

TOP VG Wort (Briefunterzeichnung) und  
TOP Gründung einer AG QueeRa ergänzen

L.F.: TOP VG Wort → neuer TOP 7

P.M.:

Stellt den GO-Antrag auf Verschiebung des TOPs AG QueeRa (queer-feministischer Studierendenrat)

D.I.: formale Gegenrede zur Verschiebung des TOPs

L.F.:

Abstimmung: Verschiebung des TOPs auf nächste Woche: 10/5/-

### **TOP 3 Finanzanträge**

J.R.:

STURA:

Erste-Hilfe-Set für Büro StuRa und BBK	45,00 €
Büromaterial	50,00 €
Aufladung des Büro-Handys	10,00 €
Kauf eines LAN-Kabels, 15 m	6,60 €

L.F.:

Abstimmung der Finanzanträge: einstimmig (15)

J.R.:

AKAS

Nutzungsvertrag für das internationale Wochenende für  
die Rüleinhalle, Termin Oktober 2016

80,00 €

AKAS

Büromaterial

100,00 €

L.F.:

Abstimmung der Finanzanträge: einstimmig (15)

J.R.:

FSR 3

Vertrag mit dem ASD für den NaWi-Cup

L.F.:

Abstimmung: einstimmig (15)

J.R.:

Rahmenvereinbarung Nutzung Sonnensegel durch den StuRa in Abstimmung mit  
dem Dezernat 5 (Veranstaltungsmanagement)

D.I.:

Stellt den GO-Antrag auf Verschiebung der Abstimmung vor TOP Termin nächste  
Sitzung, damit der Vorsitz diese Rahmenvereinbarung noch lesen kann.

L.F.:

Keine Gegenrede

E. Zent kommt zur Sitzung, damit 16 Stimmberechtigte

#### **TOP 4 Protokollabstimmung**

L.F.:

Abstimmung des Protokolls vom 30.06.2016: 15/-/1 → angenommen

#### **TOP 5 Entsendung in die Rektoratskommission Gleichstellung**

P.M.:

Stellt den GO-Antrag auf Verschiebung dieses TOPs auf nächste Sitzung.

L.F.:

Keine Gegenrede → TOP Entsendung in die Rektoratskommission Gleichstellung  
nächste Sitzung

## TOP 6 Prof. Schönfelder - Mastermodul BWL

V.S.:

Es gibt Probleme mit Prof. Schönfelder zur Prüfungsanmeldung für innere und äußere Bergwirtschaftslehre im BWL-Studium.

Der Beschluss von Herrn Schönfelder besagt, dass die Studenten, die in diesem Semester zu diesen beiden Prüfungen angemeldet sind (insgesamt 88 Master BWL Studenten) diese Module nicht mehr angerechnet bekommen werden. Dieser Beschluss kommt 3 Wochen nach Prüfungsanmeldungsende. Deswegen gewährt Herr Schönfelder den Studenten ein anderes ECTS-Modul anzumelden, obwohl der Anmeldezeitraum schon verstrichen ist.

Der Studentenrat sollte dazu Stellung nehmen → Widerspruchsschreiben ist in Vorbereitung nach Absprache mit Simon, Nelu und Pascal

R. S.:

Problem ist Sache der Fakultät

E.Z.:

Es ist eine generelle Überarbeitung der Prüfungsordnung erforderlich.

N.S.:

Problem in der Rektorskommission Bildung ansprechend. 88 Personen sind zur Prüfung angemeldet. Die Zeit drängt! Es ist ein immenser Arbeitsaufwand, wenn 88 Personen Widerspruch einlegen.

P.M.:

Der Fakultätsrat muss am kommenden Dienstag über dieses Problem entscheiden.

J.R.:

Stellungnahme zu schreiben ist Aufgabe der Fakultät 6 und nicht des StuRas.

D.I.:

Das ist ein Konflikt zwischen der Fak. 3 und 6. Bachelormodule in Mastermodule umzuwandeln, ist nicht zulässig.

V.S.

Der Zeitpunkt ist sehr ungünstig, da bereits 88 Personen zur Prüfung angemeldet sind.

P.M.:

Beschluss: StuRa positioniert sich unter Leitung von Valentin.

Gesprächstermin mit Frau Rogler zur Änderung der Studienordnung vereinbaren.

Widerspruch zur Uni-Rundmail Prof. Schönfelder

D.I.:

Sollte das alles Nichts bringen, dann sollten die 88 Personen eine Sammelklage einreichen.

L.F.:

Abstimmung:

Valentin verfasst eine Stellungnahme mit dem Aufruf, dass 88 Personen einen formlosen Widerspruch einlegen --> einstimmig

### **TOP 7 VG Wort**

D.I.:

Bitte zur Unterzeichnung des Briefes zum Urheberrecht über in Vorlesungen verwendete Literatur (siehe Anhang) durch die FSRs und dem StuRa

L.F.:

Schließt sich der StuRa dieser Stellungnahme an?

Abstimmung: einstimmig (16)

D.I.:

Informiert die FSRs zur Unterzeichnung der Stellungnahme

### **TOP 8 Lerngruppen im BBK**

N.S.:

Beginnend am kommenden Sonntag und weitere 7 Wochenenden ist der BBK von 10:00 bis 17:00 Uhr für die Lerngruppen geöffnet. Liste zum Eintragen wird für die Tutoren vorbereitet → hängt kommende Woche an der Pinnwand im Büro. Nelu beginnt am Sonntag als Tutor für Mathematik

V.S.:

Kümmert sich um Tutoren, besonders für Thermodynamik und Technische Mechanik.

Für Mathematik steht Nelu und für Informatik Tobias B. zur Verfügung

### **TOP 9 Inforundlauf**

StuWe/Soziales

N.S.:

BAföG-Beratung im BBK fand keine Interessenten. Die nächste BAföG-Beratung findet kommende Woche im Besprechungsraum des SIZ statt.

Kultur/Sport

R.M.:

Ein ausführlicher Bericht folgt zur nächsten Sitzung.

Technik

T.B.:

Mailverteiler aktualisiert

Website des FSR4 eingerichtet

Gesprächstermin mit dem Hausmeister zur Schrottberäumung steht noch aus

ÖA

E.K.:

nichts Neues

Vorsitz

L.F.:

Am 01.07.2016 fand das Treffen mit Holger Mann, dem Leipziger Abgeordneten der SPD-Fraktion und hochschulpolitischem Sprecher der Landtagsfraktion, und dem parlamentarischen Berater Gerald Eisenblätter statt. Teilnehmer vom StuRa waren Lukas, Eva und Pauline.

Bei der Begegnung wurde vor allem über den Hochschulentwicklungsplan 2025 (HEP2025) gesprochen, welcher unter anderem den Stopp des Stellenabbaus, die Einstellung der Studiengänge „Bachelor Informatik“, „Bachelor Business and Law“ und „BWL für BWL für Ressourcenwirtschaft“ und eine Reduzierung der Studentenzahlen ab 2020 vorsieht.

Am 04.07.2016 fand je ein Treffen mit Frau Prof. Rogler und Herrn Then statt.

Morgen findet 16:00 Uhr in der Aula ein Treffen mit dem Rektor und dem alten und neuen StuRa statt.

E.Z.:

nahm am 1. Treffen zum BiBo-Neubau teil

Finanzen

J.R.:

Informiert zum Stand des Haushalts, Topf für Aus- und Weiterbildung ist zu erhöhen. Es wird ein Nachtragshaushalt kommen.

Studium/Bildung

V.S.:

Das nächste größere Projekt wird das E-Learning sein.

Kümmert sich um Tutoren für die Lerngruppen.

D.I.

HoPo

Informationen wurden per E-Mail verschickt.

## **TOP 10 Sonstiges**

N.S.:

Hausmeister hat Glühlampen für den BBK zur Verfügung gestellt → defekte Glühlampen können ausgetauscht werden.

R.M.:

Morgen 13:00 Uhr findet im Lessing-Bau die Auswertung des Hochschulsportfestes statt.

J.R.:

E-Mail von Frau Birkigt (Uni/ÖA und Career Events) erhalten: ORTE im Sommersemester 2017 wird voraussichtlich am 28.06.2017 zusammen mit dem internationalen Tag stattfinden → Antrag zur Verlegung des DIES ist vom StuRa zur nächsten Sitzung abzustimmen und dann beim Senat einzureichen.

Der DIES im Wintersemester wurde auf den 12.01.2017 gelegt.

Bei Anschaffung von Verleihgegenständen ist eine Rahmenvereinbarung auszuarbeiten und die Kautions festzulegen.

L.F.:

Vom Dez. 1 liegt eine Rahmenvereinbarung für Veranstaltungen unter dem Sonnensegel der Neuen Mensa zur Unterschrift vor. Geplante Veranstaltungen sind gesondert vom Dez. 1 genehmigen zu lassen.

Abstimmung der Rahmenvereinbarung: 15/-/1

<b>TOP 11 Termin nächste Sitzung</b>
--------------------------------------

L.F.:

14.07.2016, 20:00 Uhr blauer Salon/Mittelbau

Lukas Franiel  
Sitzungsleiter

Sigrid Lippmann  
Protokollantin